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０９５－８３８－８６７７ カミングホーム 
うつつがわ 

長崎市矢上町31番14号 851-0133 

  今年は元号が変わる年になってしまった。まさしく新しい年(元号)の幕開けである。 

ところで、昨年の暮れに私が携わって来た車椅子バスケットボールチーム(サンライズ)の結成40周

年の記念祝賀会を皆で行なったところである。 

  当時は理解もされず練習させてくれる体育館探しから始まり、遠征試合に他県に行くにも高速道

路も整備されていなかったので、下道(通常の国道)を走って行き宿舎に着くのは24時前後になって

いた事も珍しくなかった。 

  また、私事になるが長崎市に再度戻り就職した中央保健所は理学療法士である私を日本で最

初に受け入れてくれた保健所であったり、次の第1・第2さくらんぼ園園長という職場(ポスト)も理学

療法士として、はじめての職域であったりしたので、自分の能力の120%も発揮しなければならない

職場だったように思う。 

  しかし、それぞれの人々において常にその時代の幕開けが、今の時点での自分達に与えられてい

ると思う。従って今の自分に与えられている使命をコツコツと成し遂げて行く事が大切な時代を作っ

て行くことになり、そのチャンスは皆に平等に与えられているのである。 

新しい年に向かって明るい良い年にして行く為に皆で頑張って行こうではありませんか。 

新入職員紹介 

  １０月から「たちばな」でお世話になっている池田高章です。よろしくお願いします。 

今年まで精神科や発達分野で６年間、作業療法士として仕事していました。 

子ども達が元気にのびのびと生きていけるように幅広い支援を提供できるように一生

懸命頑張りますのでよろしくお願いします。 

池田  高章 作業療法士 

  こんにちは。「やがみ」に入社しました作業療法士の田中です。 

今迄は、身障・精神の病院で仕事してきました。 

小児の分野は学生時代から久々なので、いろいろ分からないことが多いと思いますの

で今後ともよろしくお願いします。 

田中  知加子 作業療法士 

時代の幕開け 

事務からのお知らせ 

■  ホームページリニューアルのお知らせ 

  総合療育リハ・サービスのホームページが新しくなりました。 

全体的に白を基調としたきれいな作りで、パソコンだけでなく、スマホからも見

やすくなっています。 

  右側のイラスト内のＱＲコード又は、たちばな誌の『ＨＰ ＱＲ』からも見られま

すので、ぜひ一度ご覧いただければ幸いです。 

 

～ 看護実習生の受け入れ ～ 

  今年も、長崎県立大学シーボルト校看護学科 

の学生さん達が、実習に来られました。 

  在宅高齢者への訪問看護の同行、多機能型 

事業所へ見学しての子ども達への関わりは大き 

な学びとなり地域医療福祉連携の大切さの理解 

が深まったのではないでしょうか。 

  ご協力いただきました利用者・事業所の皆様 

ありがとうございました。 

村田  由美 看 護 師 

ピカピカの新しい 

ホームページ 

山田  星三  

～ スポーツ大会の報告 ～ 

  平成30年１０月27日（土）、高城台小学校体育館にてスポーツ大会を開催しました。 

今年は前年までの運動会とは異なり、風船バレーを中心とした事業所対抗スポーツ大会を行いまし

た。また、ハロウィンの日にちなんで、かわいい仮装をして参加してくれました。 

  風船バレーでは子ども対決もさることながら保護者やスタッフも白熱して日頃のストレス発散と運

動不足の解消になったのではないでしょうか？来年も楽しい行事を計画し、たくさんの方に参加して

頂きたいと思っています。 
  県内の医療的ケアが必要な在宅小児・者を支援し支える事業として「あいあい」が設立され、家

族間の交流や情報交換また、本人をはじめとして親や兄弟間でのイベントなども企画され楽しく地

域で生きていけるような助け合いの会として毎月1回の会合が現在は大学病院のボランティア室で

集っています。 

  本会には当事者はもちろんのこと支える側としての医療関係者、福祉の関係者また開業助産師

さんや様々の職種の方々がボランティアとして関わって活動をしてくれています。 

  私達の事業所も、本年から特に積極的に関わらせてもらい、出来る範囲での情報交換や支援をさ

せてもらいつつ、これらの家族の方々が地域で当たり前に楽しく伸び伸びと生活できていく為のサ

ポートをしていきたいと考え活動させてもらっています。 

長崎県 在宅小児等を支える会「あいあい」の紹介 

  以前は、中央保健所、北保健所に保健師さんや助産師さん栄養士さんがいて地域のお年寄りや

妊産婦、母子の健康や育児についてアドバイスしてくれたり、具体的な支援を行ってくれていました

が、現在は総合事務所に待機して担当地区の保健師さんが中心になってお年寄りから母子の方々

までの支援をなさって下さるようになったそうです。 

  東長崎の場合は支所の中「ニコニコセンター」に相談をして具体的なものは東総合事務所に繋

いで下さるそうです。 

こんな中、私達の事業所もこの行政のシステムを理解して医療・福祉・教育等の縦横連携を密にし

て地域の皆様方に役立つ事業所にしていきたいと思います。 

「長崎市 東総合事務所 地域福祉課」の紹介  



 

 
総合療育リハ・サービス http://www.ryouikuriha.com 総合療育リハ・サービス http://www.ryouikuriha.com 

平成31年1月 たちばな誌 46号 平成31年1月 たちばな誌 46号 

  あけましておめでとうございます。寒さが増し、冬の厳しさを感じるなめし事業所ですが、2019年、

平成最後の年を子ども達と一緒に明るく元気に過ごしたいと思います！ 

本年も宜しくお願い致します。 

石田  いずみ 管 理 者 

  明けましておめでとうございます。旧年中大変お世話になりました。 

今年も子ども達の笑顔がたくさん見れるようスタッフ一丸となり、温かみのある「ほくよう」にしたいと

思いますのでよろしくお願いします。 

岩永  恵 

  あけましておめでとうございます。本年のカミングは、療育内容を充実させ、これまで以上に地域

に根差した事業所として頑張ってまいります。２月には「からだ探検隊」の開催を控え、職員一同、準

備に励んでおりますので奮ってご参加ください。 

山田  正弘 

森山  佳代 

  あけましておめでとうございます。昨年は、田中町への事業所移転等で大変ご迷惑をお掛けいた

しました。本年よりはより活動や行事を充実させ、元気と笑顔があふれる事業所にしていきたく、職

員一同努めてまいります。本年もどうぞよろしくお願いします。 

  あけましておめでとうございます。 

２０１９年、それぞれの目標をゆっくりでも一つずつ達成できるように、いろいろな事をして元気いっぱい

の事業所運営をしていきたいと思います。 

増丸  千代香 

  明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願いします。 

さて私たちは、毎日何気なく豚肉や牛肉などを食べています。それって何処から来るのでしょうか。 

スーパーに行けば、スライスされたりミンチにされたり、固まりもありますが、原形を留めない物も多い

のではないでしょうか。 

  実は私たちは、豚さんや牛さんなどの命を頂いて、私の命をながらえさせているのです。 

食事の時、「いただきます。」と挨拶するのは、肉や野菜の命をいただきます
     

と言う事なんです。 

自分の命を含めて、改めて全ての命に感謝をして過ごしていきたいものです。 

泉田  清子 看  護  師 

管 理 者 

管 理 者 

管 理 者 管 理 者 

  指定相談支援事業所 たちばな は、平成20年 5月に設立され現在まで活動をして来ています。 

読者の皆様にもう一度理解していただくためにどんな所か紹介いたします。 

  指定相談支援事業所 たちばな は障がいのある方やその家族からの様々な

不安や悩みなどの相談を受ける場所です。 

今後も引き続き、当会社が展開する事業に特化した事業所としてお手伝いさせ

ていただきます。 

濵﨑  由紀 （ 保 育 士 ） 音楽療法士 

  2019年、平成も最後の年となります。 

平成ソングと言えば皆さんはどんな音楽を思い浮かべられるでしょうか？ 

ちょっと質問してみると…「平成の歌姫といえば、安室奈美恵、浜崎あゆみ、宇多田ヒカル、倉木麻

衣だよね」、「私たちの時代はモー娘（モーニング娘）」、「オレンジレンジ・HY・モンパチとか聞いてた

～」など、次から次に答えが返ってきます。 

  最近は音楽の情報も多様で変化も早く、私の方が話題 

について行けません。 

これからどんな曲が時代を超えて残っていくのか？ 

音楽も多様化・個別化の時代を迎えているようです。    

～平成ソング～ 音の広場 

■  『うつつがわ』の畑を活用した農作業サークル 部員募集！！ 

  職員や利用者様とそのご家族、ボランティアの方と始めました。 

『うつつがわ』の畑を一緒に耕したり、お世話してみませんか？ 

  土いじりは、心身の健康維持・増進や、食育などにとても有益ですよ。 

興味のある方は、各訪問スタッフやデイサービス職員にお申し出ください。 


